
西区自治協議会第１部会 会議概要  

（所管分野：防犯・防災、自然環境、住環境等）

令和元年度 第９回会議 

開催日時 令和元年１２月９日（月）午後１時３０分～午後２時４０分 

会  場 西区役所４階対策室 

出 席 者 

委  員 

風間部会長、伊藤委員、小川委員、橋本委員、岩沢委員、

高田委員、渡辺委員、櫻井洋子委員  計８名

［欠席：高橋伸絵副部会長、下川委員、大谷委員、長澤委員］

事 務 局 
西区総務課長、西区地域課長、西区建設課長、 

西区区民生活課長、西区建設課１名、西区地域課２名 

主な議事 

１ 西区自治協議会シンポジウムの評価について 

○１１月１０日に開催した空き家に関するシンポジウムで実施したアン

ケート結果などを基に、事業評価書案について検討をしました。 

委員から出された主な成果と課題は下記のとおりです。 

・アンケートの結果、「よかった・参考になった」との声が９割を超え

た。地域での空き家見守り活動など実際に取り組みを行っている方々

の話を聞いてもらうことで空き家についての現状や課題について伝え

ることができた。 

・管理不全な空き家にしないため、所有者への意識啓発が必要と感じ

た。 

・区内の約１/４の自治会から参加いただいた。さらに多くの方へ知って

もらうために周知方法に工夫が必要と考える。

２ 除雪についての勉強会について 

○本格的な降雪期を前に、改めて除雪について市の取り組み状況を知るため

の勉強会を行いました。主な内容について以下のとおりです。

（１）令和元年度の除雪体制と除雪に関する協力のお願いについて 

     ア．令和元年度 除雪体制 

     イ．「除雪情報提供システム」の運用開始 

     ウ．「にいがた『ゆきみち』ガイド」の公開・備え付けについて 

     エ．市民の皆様への協力のお願い 

      ・除雪作業は「かき分け除雪」が基本となるため、ご自宅前 

の除雪は皆さんで行っていただきたい。 

      ・明け方に雪が降った場合、バス路線などの幹線道路を優先 

し、作業が終わらないことがあります。 ほか 

（２）除雪に関する主な助成制度について 

・自治会除雪の助成制度 

・歩道除雪奨励金交付モデル事業
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その他 

３ その他 

○事務局より「西区の宝サポート事業「地域の担い手育成（自治会、民生

委員・児童委員）等」～地域内の関係づくりと自治活動への参加を促す

行事カレンダー作り～について以下のとおり進捗状況の報告がありまし

た。 

  ・内野平和台自治会より申込みがあり次の行程であるカレンダー作りに 

   ついての作業が１２月１６日から始まる。 

  ・自治会向けの見学も受け入れ実施する。 

 ○西区区民生活課より、近年の猛暑を受け、西区一斉クリーンデーの日程

を８月第４日曜に変更する方向で検討中の旨の説明がありました。 

 ○西区総務課より、新潟市犯罪発生状況（令和元年１０月末）についての

報告がありました。 

○次回開催について 

日時：令和２年１月９日（木）午後３時～ 

場所：西区役所４階対策室 

議題：空き家についての市の取り組みを知る勉強会 ほか 
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西区自治協議会第２部会 会議概要 

（所管分野：保健・福祉、文化・スポーツ、教育等） 

令和元年度 第８回会議 

開催日時 令和元年１２月９日（月）午後３時～午後４時３０分 

会  場 西区役所４階対策室 

出 席 者 

委 員 

寺瀬部会長、五十嵐副部会長、田中委員、藤橋委員、

藤丸委員、木村委員、田場川委員、加野委員、神田委員、

櫻井圭子委員             計１０名     

［欠席: 郷委員、澤邉委員］

事務局 
西区健康福祉課長、坂井輪地区公民館長、坂井輪図書館長、 

西区地域課長、西区地域課２名  

主な議事 

１ 令和２年度自治協提案事業

「（仮称）支え合いの大切さを広める標語等の募集事業」について

○事業の企画立案のため、募集の方法や対象などについて意見交換を行

いました。 

委員から出された主な意見は以下のとおり

・募集の際は、降雪時の街の様子など、支え合いが必要になりそう

な場面のイラストやピクトグラムを入れることで、標語等を考え

やすくなるのではないか。 

・場面のイラストが複数あった方が、様々な発想に繋がるし、周り

の友達や家族と話すきっかけになるのではないか。 

（例：降雪時、電車・バス車内、お茶を飲みながら団らんする姿、

妊婦さん、ごみ袋を持った高齢者、近所の一人暮らし高齢者、荷

物を抱えた母子、地域のお祭りの準備の様子、草が伸びた公園

等） 

・標語等（支え合いの活動に一歩踏み出せる言葉）を募集すること

で、自分にもできる支え合い活動について考えてみてほしい。 

・対象については、様々な年代の方に考えていただくため、子ども

に限らず広く募集することとしたい。 

２ その他 

○事務局より「西区の宝サポート事業「地域の担い手育成（自治会、民

生委員・児童委員）等」～地域内の関係づくりと自治活動への参加を

促す行事カレンダー作り～について以下のとおり進捗状況の報告があ

りました。 

  ・内野平和台自治会より申込みがあり次の行程であるカレンダー作り

についての作業が１２月１６日から始まる。 

  ・自治会向けの見学も受け入れ実施する。 
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主な議事 

 〇事務局より「西区の宝サポート事業「支え合いのしくみづくりの輪を

広める取り組み」～プログラミング教育を通じた教育支援環境の構

築と人材活用～について以下のとおり見学会の案内がありました。 

  ・課 外 講 座：令和元年１２月１０日（火）１５：５０～ 

委員見学６名 

  ・保護者講座：令和元年１２月２８日（土）１０：００～ 

委員見学２名 

○次回（第９回）の開催日程について 

日時：令和２年１月９日（木）午前１０時～ 

場所：西区役所３階３０３会議室 

議題：令和２年度自治協提案事業について ほか 

傍聴者 １名 
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西区自治協議会第３部会 会議概要 

（所管分野：産業、区の魅力発信、交通等） 

令和元年度 第９回会議 

開催日時 令和元年１２月６日（金）午後３時～午後４時 

会  場 西区役所３階３０３会議室 

出 席 者 

委 員 

岩脇部会長、山賀副部会長、高橋由紀子委員、長谷川委員、

佐野委員、原澤委員、坂井委員           計７名

［欠席:杉原副部会長、田村委員、澤口委員、岡田委員、永吉委員］

事務局 
西区農政商工課長、西区農政商工課 １名 

西区地域課 ２名 

主な議事 

１ 区の魅力の活用方法の検討について

○各委員より、魅力を組み合わせて発信するアイデアの提案がありまし

た。提案の多くは区の様々な場所をめぐり魅力を実感するものであっ

たため、部会として試行していくことで、理解を深め、アイデアを具

体化していくこととしました。

委員から出された主な提案は以下のとおり

○西区縦断！宝もの発見ツアープロジェクト 

 佐潟と新潟砂丘（赤塚）、新川と西川（内野）など、開催地を変え

て月１回ずつ区の宝ものを巡るツアーを実施。 

○スタンプラリー 

 移動手段（ウォーキング、電車、バス）、期間（四季、上下期）、テ

ーマ（酒蔵、ラーメン、絶景スポット）などを限定し、観点を変え

てスタンプラリーを実施。 

○西区ウォークの魅力向上 

 河川敷だけではなく公園や史跡を巡る、電鉄跡地を歩くなど、運動

に加えて魅力を感じることができるものにする。 

○新潟西海岸魅力発見ツアー 

 青山海浜公園や人工砂丘、五十嵐漁港と新川などを巡り、活用の可

能性を探る。 

○お寺の住職が話す区の歴史 

○中高生などが動画やイラストで区の魅力を発信 

○審議の結果、日本酒の仕込みのシーズンでもあることから、まずは酒

蔵が２つある内野について、内野まち歩きガイドの会などに講師をお

願いし、酒蔵が立地する理由やまちの歴史を学ぶこととしました。 

２ その他 

 ○次回（第１０回）の開催日程について 

日時：令和２年１月中旬（講師と日程調整し決定） 

場所：内野まちづくりセンター 

議題：区の魅力の活用方法の検討について  ほか 
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西区自治協議会広報紙特別部会 会議概要

（所管分野：西区自治協議会広報紙の編集・発行）

令和元年度 第６回会議

開催日時 令和元年１２月５日（木）午後３時～午後４時３０分

会  場 西区役所４階対策室

出 席 者
委  員

佐野部会長、渡辺委員、岩脇委員、五十嵐委員、長澤委員 計５名

［欠席：寺瀬委員、杉原副部会長、田場川委員］

事 務 局 西区地域課 ２名

主な議事

１ 第３１号の校正

○１２月１５日発行の広報紙第３１号について確認しました。

２ 第３２号の企画

○３月１５日発行の第３２号の掲載内容について検討しました。

委員から出された主な意見は、以下のとおり。

現時点での掲載内容は、下記のとおり。

３ 次年度の発行スケジュールについて

 〇次回の部会でより詳しく検討することとしました。

４ 次回（第７回）の開催日程について

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。

日時：令和２年２月４日（火）午後３時～ 

場所：西区役所３階３０３会議室

議題：第３２号の校正 ほか

・目を引くように１面にアートフェスティバルの写真を大きく掲載し、

２面も見てもらえるようにしてはどうか。

・１年間の活動の振り返りは、部会別に紹介するのではなく、出来事別

に紹介した方が、市民目線でわかりやすいのではないか。

＜１面＞

〇第７回西区アートフェスティバル＋音届

〇空き家シンポジウム

＜２面＞

〇西区の宝サポート事業

  ・地域内の関係づくりと自治活動への参加を促す行事カレンダー

づくり事業

・「プログラミング教育」を通じた教育支援環境の構築と人材活用

  ・西区の歴史・文化・技術の記憶を２００年後の未来の人々へ

つなぐ

〇クロスワードパズル

〇とっておきの私の１枚
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